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В работе заседания приняли 
участие полномочный пред-
ставитель Президента РФ в 

ЦФО Г.С. Полтавченко, губерна-
тор Орловской области А.П. Коз-
лов, председатель Орловского 
областного Совета народных де-
путатов И.Я. Мосякин, главный 
федеральный инспектор в Орлов-
ской области В.В. Кабанов, глав-
ные федеральные инспекторы в 
регионах Центрального феде-
рального округа, члены оператив-
ного штаба ЦФО во главе с его ру-
ководителем, помощником пол-
номочного представителя Прези-
дента РФ в ЦФО В.Ф. Хижняко-
вым, представители федераль-
ных служб и ведомств, руководи-
тели региональных оперативных 
штабов. 

Открывая работу заседания, 
Г.С. Полтавченко подчеркнул зло-
бодневность вынесенной на об-
суждение темы, а также отметил, 
что стабильность положения с ве-
теринарной безопасностью в ре-
гионах Центрального федераль-
ного округа во многом зависит от 
оперативной работы федераль-
ных инспекторов по мониторингу 
ситуации в данной сфере.

С приветственным словом к 
собравшимся обратился губерна-
тор Орловской области А.П. Коз-
лов. Александр Петрович побла-
годарил Г.С. Полтавченко, его за-
местителей, В.В. Кабанова,  аппа-
рат главного федерального инс-
пектора в Орловской области за 
поддержку, которая с их стороны 
была оказана новому руководству 
области и лично А.П. Козлову в 
его первых шагах на посту губер-
натора Орловской области.

— Поддержка эта крайне необ-
ходима, — сказал Александр Пет-
рович. — Вместе нам удалось ре-
шить ряд жизненно важных для 
области проблем... Ситуация у 
нас непростая. Орловская об-
ласть в полной мере, как и все ре-
гионы, ощутила последствия эко-
номического кризиса. В этих ус-
ловиях на уровне региона приня-
ты новые формы антикризисных 
мер, в основе которых ориенти-
ры, намеченные федеральной 
властью. 

Губернатор также отметил, что 
региональные проблемы находят 
понимание на уровне Правитель-
ства Российской Федерации, ряд 
актуальных для области вопросов 
взят на контроль в Администра-
ции Президента РФ, в аппарате 
ЦФО. При этом в решении неко-
торых таких проблем регион уже 
получил поддержку федерально-
го центра. В частности, это каса-
ется проекта по обеспечению вы-
сококачественным поголовьем 
свиней предприятий АПК, кото-
рый реализуется на Орловщине в 
Знаменском селекционно-гене-
тическом центре (ЗАО АВК «Экси-
ма»). 

— Сегодня именно агропро-
мышленный комплекс является 
точкой роста региональной эко-

номики, — подчеркнул А.П. Коз-
лов. — По итогам четырех меся-
цев этого года производство 
сельскохозяйственной продукции 
в хозяйствах всех категорий вы-
росло на 21,7% по сравнению с 
аналогичным периодом прошло-
го года. В оптимальные сроки мы 
провели сев, посевной клин уве-
личился на 70 тысяч гектаров. 

Александр Петрович сказал, 
что для экономики области важна 
и работа с инвестиционными ком-
паниями. Так, руководству регио-
на удалось перезаключить согла-
шения с инвесторами на сумму 
около 10 миллиардов рублей. 
Данные средства будут направле-
ны в сферу АПК.

Характеризуя сегодняшнюю 
социально-экономическую си-

туацию в Орловской области, 
А.П. Козлов отметил следующее:

— Необходимо консолидиро-
вать действия по нормализации 
ситуации на рынке труда, созда-
нию новых рабочих мест. Особая 
тема — оптимизация бюджетных 
расходов. К сожалению, наша об-
ласть является дотационной. У 
нее большие долги. Раньше об 
этом и говорить-то было не при-
нято. Тем не менее это факт. Бюд-
жет мы будем корректировать в 
связи с серьезным сокращением 
налоговых поступлений. Должен 
сказать, что 80 процентов расхо-
дов у нас идет на социальную 
сферу, что очень важно. При этом 
социальные расходы мы не со-
кращаем, все защищенные ста-
тьи бюджета финансируем в пол-
ном объеме. Основная задача на 
предстоящий период — не допу-
стить дальнейшего снижения тем-
пов развития в хозяйствах обла-
сти и создать предпосылки для 
роста основных показателей.

В своем выступлении глава ре-
гиона остановился и на вопросах 
эффективности работы органов 
власти и борьбы с коррупцией.

— В нынешних условиях одним 
из главных направлений работы 
является повышение эффектив-
ности государственного управле-
ния, — сказал Александр Петро-
вич. — У нас за короткий срок соз-
дано новое правительство обла-
сти, функции структурных подраз-
делений оптимизированы, исклю-
чено дублирование этих функ ций, 
ликвидирован ряд подразделе-
ний. Мы сократили штатную чис-
ленность центрального аппарата 
управления администрации на 25 
процентов. На ключевые должно-
сти в правительстве назначены 
новые люди. Надеюсь, что это 
профессионалы, надеюсь, что мы 
в них не ошиблись, и они будут 
эффективно работать. Тема борь-
бы с коррупцией — это очевидный 

приоритет. Мы будем вести ее же-
стко, в русле указаний Президен-
та Российской Федерации Дмит-
рия Анатольевича Медведева, в 
русле тех решений, которые были 
приняты на Совете ЦФО, который 
вы, Георгий Сергеевич, проводи-
ли в марте этого года.

От имени правительства Ор-
ловской области Александр Пет-
рович Козлов пожелал гостям ре-
гиона успешной работы по прове-
дению курсов повышения квали-
фикации.

—  В центре внимания — важ-
нейшие, актуальные вопросы го-
сударственного управления, ве-
теринарной безопасности, охра-
ны здоровья. Желаю вам новых 
успехов в вашей работе — на бла-
го России и регионов Централь-
ного федерального округа. Буду 
всегда рад видеть вас вновь и 
встречать на Орловщине!

Георгий Сергеевич Полтавчен-
ко от имени всех собравшихся 
поблагодарил губернатора Ор-
ловской области А.П. Козлова за 
теплый прием и пожелал успехов 
ему и его команде, а Орловскому 
краю — процветания.

В ходе работы заседания опе-
ративного штаба с докладами об 
эпизоотической ситуации с рас-
пространением в мире и Россий-
ской Федерации таких серьезных 
заболеваний, как африканская чу-
ма свиней и вирус свиного грип-
па, выступили начальник Управ-
ления ветеринарного надзора 
Федеральной службы по ветери-
нарному и фитосанитарному над-
зору С.В. Захаров и заместитель 
начальника управления Феде-
ральной службы по надзору в 
сфере защиты прав потребите-
лей и благополучия человека 
Г.Ф. Лазикова. Тема выступления 
заместителя начальника отдела 
Управления ветеринарного над-
зора Федеральной службы по ве-
теринарному и фитосанитарному 

надзору С.С. Яковлева — ситуа-
ция с распространением гриппа 
птиц и меры по предупреждению 
возникновения и распростране-
ния данной болезни.

Затем Г.С. Полтавченко и 
А.П. Козлов ответили на вопросы 
журналистов.

— Насколько серьезны обсуж-
даемые на сегодняшнем заседа-
нии проблемы? В частности, уг-
роза распространения эпидемии 
свиного гриппа? Какие профилак-
тические мероприятия осуществ-
ляются?

Г.С. Полтавченко:  
— Всемирная организация 

здравоохранения очень серьез-
ное внимание уделяет этому воп-
росу. Пандемии присвоен пятый 
уровень. Это говорит о том, что 
такая угроза существует и необ-
ходимо принимать самые жест-
кие, самые оперативные меры 
для того, чтобы максимально сни-
зить риск его распространения.

В принципе, такая работа у нас 
уже ведется, в первую очередь, в 
пунктах пропуска через государ-
ственную границу. Но главное 
внимание надо уделить профи-

лактической работе с населени-
ем.

А.П. Козлов: 
— Все, что делается на феде-

ральном уровне для решения 
этого вопроса, мы делаем и в 
Орловской области. Соответст-
вующий план работы у нас есть. 
Но после этого заседания я при-
нял решение, что надо еще раз 
все проверить. Потому что одно 
дело — крупные свиноводческие 
ком плексы инвестиционных ком-
паний «Эксима» и «Моссель-
пром». В них, конечно, проводят-
ся все мероприятия для того, 
чтобы исключить угрозу заболе-
вания. А вот что касается осталь-
ных, то я дам поручение, чтобы в 
них были проведены проверки. У 
нас есть ветеринарная служба. С 
нее и будем спрашивать. А если 
что-то не сделано — будем поп-
равлять.

Эту проблему мы обсудим на 
одном из ближайших оператив-
ных совещаний и приведем все в 
порядок, хотя тревожных сигна-
лов пока не было.

Другие вопросы касались не-
посредственно учебы главных фе-
деральных инспекторов. Журна-
листы поинтересовались у Геор-
гия Сергеевича Полтавченко, по-
чему именно Орел был выбран 
местом проведения курсов повы-
шения квалификации?

— Мы регулярно проводим 
учебу главных федеральных инс-
пекторов в различных регионах 
Центрального федерального ок-
руга, — сказал Георгий Сергее-
вич. — В Орле хорошая научная 
база, к тому же мы давно здесь не 
проводили курсы, поэтому и вы-
брали ваш город...

 Но что еще важно: необходимо 
показать, что у руководства аппа-
рата полномочного представите-
ля президента есть желание по-
могать новому губернатору в его 
работе. Более того, мы с Алексан-
д ром Петровичем не только при-
нимаем участие в работе семина-
ра, мы уже успели обсудить неко-
торые вопросы и, думаю, что за 
эти два дня обсудим еще немало 
тем.

Журналисты спросили Алек-
сандра Петровича Козлова, на-
сколько престижно для нашего 
региона проведение мероприя-
тия такого уровня, какое значение 
для него имеет сам семинар?

— К нам сейчас многие будут 
ездить, — ответил Александр Пет-
рович. — Орловская область ин-
вестиционно привлекательна. Не 
все у нас плохо. Агропромышлен-
ный комплекс развивается хоро-
шими темпами, есть предпри-
ятия, которые прекрасно работа-
ют. Есть проблемы, как и везде. 
Для меня очень важен семинар. 
Орловцы ведь тоже в нем участ-
вуют, а значит — мы тоже получим 
необходимые знания.

Татьяна ФИЛЁВА.

Вячеслав КОЛДОМОВ.

Фото Сергея МОКРОУСОВА, 

Андрея САСИНА.

На учёбу — в Орёл


